
 

議員総会会議録 （要点筆記） 
 

日時：令和５年８月２３日（水） 

場所：全員協議会室 

                                                 午後２時０３分 開会  

                                          午後２時１７分 閉会 

○沢田清議長 

  議員総会を開会します。 

   議題１政務活動費成果の報告について、「地方再生コンパクトシティ、中心市街地活性化への

取り組み」を議題とします。 

○伊藤正興議員 

  【資料に基づき説明】 

○沢田清議長 

 報告は終わりました。これについて何か御質疑ありませんか。 

〇鈴木幸彦議員 

   合築というのは、新しく建物を建てるのではなく、既存の建物を使って、ということでよいですか。 

〇伊藤正興議員 

   図書館、環境科学館がそれぞれ、１階、２階に一つの建物に収まっていったという流れでした。   

〇鈴木幸彦議員 

   施設の統廃合や複合化をすると、これまで身近にあった施設が遠くになってしまう方もみえると思い

ます。デマンド交通（事前に予約を入れ、指定された時間に指定された場所へ送迎を行う交通サー

ビス）の整理などを行う必要があると思いましたが、実際として弊害が生じたといった声などがあったの

でしょうか。 

〇伊藤正興議員 

   説明では、便利な状態だと、かえって集約が難しくなるのではとのことでした。室蘭市の人口が 16

万人の頃は市街地調整区域ギリギリの範囲まで住宅となっていたとのことです。そのため、その地域で

の生活に不便さを感じると中心市街地へ引っ越すことを考えるのでは、とのことでした。計画作成の考

え方は、いろいろと思いますが、不便になることを考慮して、これからの計画を作ることもあれば、あえて

郊外で生活する方を中心に集めるように計画していく、といった考え方もあるのだと思いました。補足が

あれば、お願いします。 

〇中村和也議員 

   補足となりますが、今回の件は、室蘭市の立地適正化計画に基づき、都市機能を中心部に集め、

住居を集約するといった長期スパンに及ぶ計画に基づき実施しているとのことでした。 

〇沢田清議長 

   他にありませんか。 

  （「なし」との声あり） 



 

 ないようですので、この件はこれで終わります。以上で本日の議題は全て終了しました。 

 これにて、議員総会を閉会します。 

午後２時１７分 閉会  


